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Aos quinze dias do mês de setembro de dois mil e quinze, as quatorze horas e trinta e cinco minutos 

realizou-se a reunião extraordinária do mês de setembro, na Casa dos Conselhos, situada a Rua Arthur 

Machado nº 553. A Presidente Angela Div agradece a presença de todos os conselheiros e convidados e 

informa que a Ata do dia 09/09 será lida na plenária ordinária do dia 24/09. Convida o assessor jurídico Dr. 

Mauricio para compor a Mesa. Após informa que estão presentes na plenária os representantes das 

seguintes instituições: ADEFU, ASU, ABRACE, Fundação Caminhar e ICBC. A conselheira Lilliane solicita 

a Leitura da Pauta para que todos os participantes principalmente os deficientes visuais entendam o que 

será discutido na Reunião. Após a Leitura o Assessor Juridico explica que foi explicado a Ex-presidente do 

COMDEFU que os tramites para realizar convenio entre instituições e município teria modificações após a 

publicação do Marco Regulatório do Terceiro Setor – Lei 13.019/2014 e expõe que referente aos Fundos 

que os fundos públicos também são obrigados a se inscrever no CNPJ conforme instrução normativa da 

Receita Federal nº: 1.470/14. Explicou ainda que as alterações do regimento, caso o COMDEFU faça 

algumas pequenas alterações as mesmas deve sem feitas através de decreto, visto que o atual regimento 

foi publicado por meio de decreto. Caso o COMDFU decida por alterar o regimento inteiro faria o decreto 

revogado o anterior. A Presidente Angela informa que as modificações no regimento foram feitas, bem 

como resoluções convocando as instituições a se inscreverem no COMDEFU foram aprovadas em 

plenárias, mas não foram publicizadas. O Assessor explica que como não foram publicizadas não tem 

validade. A Conselheira Liliane explica que a gestão anterior do COMDEFU 2012/2014 arquivou os 

documentos anteriores, organizou todo os arquivos e a partir de então começaram novos estudos 

referente a documentações do conselho, pois o regimento atual não está de acordo com a Lei 10.128 de 

2002.Item 2 – Plano de Trabalho do ICBC, conforme apresentado na plenária extraordinária do dia 09/0/ o 

referido plano trata-se da liberação de recurso do Fundo Municipal no valor R$ 7.000,00 para o custeio 

com a realização do 18º Congresso Brasileiro de usuário do DosVox, onde o recurso é para pagamento de 

passagem e hospedagem dos palestrantes do evento. Ressalta ainda que o que está em discussão a 

deliberação do recurso de forma correta não só para o ICBC mas também para todas as instituições e não 

a importância da realização do evento. A dúvida do Conselho é como poderá ser feito essa distribuição e 

tudo será executado conforme a plenária aprovar. A palavra é passada para o Assessor Juridico que 

esclarece que o conselho é deliberativo, e que as normativas elaboradas pelo COMDEFU não foram 

publicadas, sendo assim a Plenaria pode aprovar a forma de distribuição, e ainda que isonomia e 

igualdade são diferente. Explica que por conta do CNPJ e Regimento não se pode deixar de realizar um 

convênio, devendo esse convenio seguir o decreto 2006/2006 e que a instituição apresente a inscrição no 

Conselho Municipal de Assistência Social-CMAS, conforme descrito no referido decreto. A Lei 10.128 que 

do COMDEFU não diz o que precisa e nada impede que movimentem o recurso. Felicio explica, para 



aqueles que não estiveram na outra plenária, que O DosVox é um programa que atenderá o deficiente 

visual, dará empoderamento ao mesmo através da tecnologia. O Congresso apresentará esse programa e 

contará com aproximadamente 250 pessoas e será realizado no dia 10 de outubro de 2015. A Presidente 

Angela ressalta da importância desse evento, que tentou junto ao Deputado Aelton – Presidente da 

Comissão de Defesa das Pessoas com Deficiência mas infelizmente não foi possível a liberação do 

referido recursos, pois não podem liberar recurso para pagamento de despesas com passagem e 

hospedagem. A Presidente apresenta, diante das explicações do Assessor Jurídico da SEDS, duas 

sugestões: 1º liberação do recursos do ICBC e ADEFU ou segundo a publicação do Edital. A conselheira 

Mariana é a favor da equidade e entende também que a plenária obedeça a forma correta, transparente e 

ética, pois o COMDEFU não pode ser prejudicado posteriormente. A Presidente ressalta ainda que o Edital 

poderá ser publicado com critérios, inclusive da participação efetiva das instituições na plenária e ainda 

que a instituição não tenha recebido recurso do FUNDO durante o ano de 2015. Trabalhando assim a 

transparência e ética. Mediante isso o COMDEFU manterá a credibilidade de sempre. O conselheiro 

Vanilton expõe que é a favor da igualdade, trabalhar em prol de todos e que todas as instituições devem 

ter comprometimento. Todas tem direito ao recursos, pois o que muda é o grau de deficiência. Claudia 

Maia expõe que será de grande importância para todos a realização deste congresso inclusive para quem 

trabalha com o deficiente visual. A Presidente Angela ressalta ainda que não está em pauta sobre a 

importância do evento, mas sim a transparência da disponibilização do recursos. Foi exposto novamente a 

sugestão aprovação do recurso para o ICBC no valor de R$ 7.000,00 e após elaboração de edital com o 

critério que a instituição que recebeu recurso do Fundo durante o ano não poderá pleitear novamente o 

edital de 2015. A Presidente reforça ainda sobre o Pedido da ADEU que solicita a liberação do recurso de 

R$ 29.160,00. Após discussão, ficou aprovado a liberação do recurso para o ICBC no valor de R$ 

7.000,00 (sete mil reais) e o Presidente do ICBC deverá protocolar as documentações conforme o decreto 

2006/2006 o mais rápido possível na Prefeitura para agilizar a liberação do recurso. Quanto a liberação do 

recurso da ADEFU, será analisada pelo COMDEFU, a conselheira Ana Maria Salatiel sugere então que a 

representante da ADEFU possa participar da próxima plenária explicado a importância do recursos para a 

equipe paraolímpica. Seguindo com a Pauta, item informes, será elaborado uma relação de documentos 

para solicitação de inscrição no COMDEFU, no qual as instituições deverá apresentar junto com o pedido 

de inscrição. Tal relação será encaminhada via e-mail a todas as instituições que atendem a pessoa com 

deficiência.  Informe sobre o CRONOGRAMA de reuniões do COMDEFU, a próxima reunião será 

ordinária, no dia 24/09/ às 14h. As plenária ordinárias continuaram acontecendo na última quinta do mês. 

Será realizada a 1ª Conferência de Defesa dos Direitos Humanos e é de suma importância um 

representante do COMDEFU na comissão organizadora. Ficou definido então que a conselheira Marina 

representará o COMDEFU na referida comissão. Outro informe é sobre a 4º Conferência Estadual da 

Pessoa com Deficiência que será realizada no período de 28 a 30 de setembro de 2015. A Prefeitura irá 

disponibilizar aos delegados eleitos o transporte enquanto a alimentação e hospedagem será 

disponibilizada pelo governo estadual. Outro item é sobre um representante do COMDEFU na Câmara 

de Ensino Fundamental do Conselho Municipal de Educação, as conselheiras 

representantes são: Li l iane Mart ins e Ana Maria do Carmo. Últ imo informe é sobre o 

preenchimento das vagas remanescentes para conselheiros do COMDEFU, f icou 



del iberado que o COMDEFU of ic ializará as inst ituições para part ic iparem dos segmentos 

faltantes. A Conselheira Angél ica se compromete, caso a pauta seja enviada 

anteriormente, de elabora- la em braile. O diretor Jonatan informa que acontecerá no dia 

21/09/2015 Blitz educativa a part ir  das 09h, na Praça Rui Barbosa e após tarde fest iva 

na Fundação Caminhar com todos os usuários dos CRAS e das inst ituições que atendem 

a pessoa com def ic iência. O Conselheiro Helio informa sobre a Semana Nacional do 

Trânsito que acontecerá no período de 18 a 25 de setembro de 2015. Enviará a 

programação via e-mail.  Nada mais havendo a se tratar à plenária extraordinária encerrou às 16:05h, 

esta ata foi redigida por mim Verediana Pereira de Freitas – Secretária Executiva do COMDEFU, que lida 

e aprovada pelos conselheiros presentes: Angela Martins Dib Resende, Jonathan Mazetti, Paula Katiana 

Rodrigues Manuel, Elci Rodrigues Amorim, Helio Reis dos Santos, Marina Lyrio de Andrade, Vanilton Rosa 

da Silva, Ana Amria Silva do Carmo, Geraldo Adelmo de Faria, Dayane Cristina de Andrade Sousa, Liliane 

Martins, Angelica Rodrigues Gonçalves. 
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